



DAVID DECLARTE

EXPLOSIÓN EN LA PENSIL

Demandan legisladores prevenir más tragedias

suscripciones@efinfo.mx

ARTURO R. PANSZA

oem#suscripciones@



Demandan legisladores prevenir más tragedias

El gobernador de Veracruz, Félix H. Rodríguez Rivera, pidió a los legisladores del Congreso del Estado que demanden a las autoridades competentes para que se tomen medidas preventivas y se eviten tragedias como la que ocurrió en la colonia Pensil, donde se registró la explosión de un depósito de gas que dejó dos muertos y numerosos heridos.

Fallece una persona 7 años después de un accidente



Propugnan establecer programas internos de protección civil en unidades habitacionales y vecindades de CDMX

La explosión por fuga de gas suscitada el sábado pasado en un inmueble de la colonia Pensil Norte, Miguel Hidalgo, es una llamada de atención para que tanto el gobierno capitalino como autoridades de cada una de las 16 alcaldías, lleven a cabo acciones conjuntas con los vecinos para revisar de manera periódica las instalaciones en unidades habitacionales, mismas que deben contar con programas internos de protección civil, coincidieron diputados locales de variada filiación política, al considerar que lo acontecido pudo prevenirse y además, es de vigilar que las empresas gaseras cumplan con los protocolos de instalación.

Mientras que el presidente de la Comisión de Protección Civil del Congreso de la Ciudad de México, el panista Héctor Barrera Marmolejo, pugnó porque en los edificios donde residen las personas haya programas de protección civil y se fomente la cultura de resiliencia, el vicecoordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde por la Ciudad, José Martín Padilla Sánchez, demandó a las autoridades del gobierno capitalino y de la alcaldía Miguel Hidalgo, efectuar una investigación a fondo en torno a la explosión registrada en la calle Lago Naur y Tercera Cerrada de Lago Ammer, para deslindar responsabilidades.

Barrera Marmolejo declaró a LA PRENSA que “debemos estar muy atentos para que en todas las unidades habitacionales se cuente con los programas internos de protección civil, que no son otra cosa sino que tenga cada integrante o habitante de las mismas un documento que les pueda servir de soporte para la mitigación de riesgos y, para fomentar permanentemente una cultura de resiliencia y evitar estos terribles daños, es importante que prevenamos y que no seamos reactivos”.

A su vez, el coordinador de Alianza Verde por la Ciudad, Jesús Sesma Suárez, exhortó a la Secretaría de Gestión Integral

de Riesgos y Protección Civil del gobierno capitalino, para que de manera inmediata se vigile que las empresas gaseras pongan en práctica en los domicilios los protocolos de instalación y funcionamiento adecuados, a fin de reducir los riesgos por fugas y acumulación de gas.

El diputado ecologista pidió que se establezca un plan de trabajo para llevar a cabo revisiones de campo y así conocer las condiciones en la que se encuentran las instalaciones de gas en los negocios y hogares, con la identificación de riesgos a los que está expuesta la población, a fin de poder prevenirlos.

Por su parte, la coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas en el Congreso, Elizabeth Mateos Hernández, estableció que la tragedia ocurrida en la colonia Pensil Norte, además de lamentable por la muerte de dos personas y varias heridas, debe provocar una amplia reflexión entre los habitantes, porque situaciones de ese tipo son totalmente prevenibles, al existir una norma y autoridad tanto para aplicarla como verificarla.

La representante popular expuso que los del Poder Legislativo no pueden ser omisos e insensibles, por lo que es imperante revisar la NOM-213-SCFI-2018, la cual se refiere a las especificaciones técnicas mínimas de diseño, fabricación y seguridad, así como los métodos de prueba que deben cumplir los recipientes transportables sujetos a presión y los portátiles para contener gas abastecible, con capacidad de almacenamiento de hasta 45 kilogramos.

CUESTIONAN TARDANZA DEL ALCALDE

José Martín Padilla Sánchez, expuso que es necesario que el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea “tome cartas en el asunto” para diseñar una estrategia que contemple la revisión de las instalaciones de gas en todas las viviendas de la demarcación territorial, con la finalidad de evitar accidentes de este tipo.

“No podemos hacernos de la vista gorda cuando en la Ciudad de México, ocurren

explosiones de hogares, primero en Benito Juárez y ahora en Miguel Hidalgo”, expuso y, coincidió con la diputada morenista Ana Francis López Bayghen Patiño, en que es preciso que Tabe explique porqué tardó en atender personalmente el siniestro.



CULTURA DE RESILIENCIA

EL PRESIDENTE de la Comisión de Protección Civil del Congreso de la CDMX, el panista Héctor Barrera Marmolejo, pugna porque en los condominios haya programas de protección civil y se fomente la cultura de resiliencia



Avanza el retiro de escombros en Lago Naur y Lago Ammer en la colonia Pensil, donde el pasado sábado colapsó una vecindad por estallido de gas LP /DAVID DEOLARTE



Turismo: impulsa la IP 19 megaproyectos hoteleros en la ciudad

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con una inversión de 16 mil millones de pesos, el sector privado impulsará 19 megaproyectos inmobiliarios para construir igual número de hoteles en la Ciudad de México.

Seis están en proceso de construcción en las colonias Tabacalera, Juárez y las Granadas y los restantes se concluirán en diferentes fechas antes de septiembre de 2024.

Con estos hoteles se sumarán 3 mil 235 habitaciones en la capital.

La Secretaría de Turismo local reconoció al Congreso capitalino el apoyo para aprobar ocho cambios de uso de suelo "que harán posible la construcción de un número igual de hoteles, a los que se brinda asistencia técnica".

El 11 de febrero pasado, la primera legislatura del Congreso avaló siete cambios de uso de suelo. Los diputados de Morena afirmaron que la construcción de hoteles es parte de la reactivación económica de la ciudad ante la crisis por la pandemia del Covid-19.

"El impacto de estas inversiones se reflejará en la generación de 5 mil 895 empleos directos y 21 mil 385 empleos indirectos anuales durante la ejecución de las obras, así como 3 mil 311 empleos directos y 9 mil 233 empleos indirectos permanentes cuando los hoteles estén en funcionamiento", coincidió la dependencia.

De acuerdo con la secretaria, se estima que a finales de este año la capital del país habrá recibido 7.6 millones de personas hospedadas en hoteles, de las cuales 2.1 millones serían turistas internacionales y 5.5 millones turistas nacionales; ello se traducirá en una derrama de 61 mil 520 millones de pesos.

Conforme a las cifras oficiales, en 2021 el gasto promedio de turistas extranjeros fue de 21 mil 640 pesos comparado con los 18 mil 296 pesos que se registraron en 2019. En cuanto a los turistas nacionales, su gasto promedio se elevó de 4 mil 65 a 4 mil 330 en el mismo periodo.

Sobre la explotación de la marca CDMX, la secretaria invirtió 2.7 millones de pesos, con lo que las siglas tuvieron presencia en más

de 40 mil vuelos en el interior de la República y en América Latina.

Entre los objetivos de la presente administración está promocionar a la capital del país como un destino seguro, consolidar los principales corredores económicos como Paseo de la Reforma, e integrar y recuperar barrios y colonias como símbolos de identidad y tradiciones culturales como Coyoacán y Santa María la Ribera.



PAN BUSCA FRENAR QUE DELINCUENTES RECLUTEN A NIÑOS

La bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México presentó una reforma para castigar, con una pena de 20 a 50 años de prisión, el delito de homicidio calificado, y se incrementará en una mitad, cuando se utilice para delinquir a menores de edad o que no tengan la capacidad para comprender el significado del hecho. El diputado Héctor Barrera Marmolejo busca adicionar un párrafo al artículo 128 del Código Penal local para elevar las penas, pues cada vez es mayor el número de menores vinculados a delitos graves. ● Héctor Cruz



Morena va por evitar castigo a quien infecte VIH

Diputado argumenta en iniciativa de ley que actual legislación es discriminatoria

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Al argumentar que es “discriminatorio”, el grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México impulsa una reforma para modificar el artículo 76 y derogar el 159 del Código Penal capitalino, para evitar todo tipo de castigo a quien infecte a otra persona de VIH o SIDA.

Actualmente, dichos artículos establecen prisión a quien infecte por cualquier medio, de tres meses a tres años y de 50 a 300 días de multa, pero si la enfermedad es incurable, la pena será de tres meses a 10 años y de 500 a 2 mil días de multa.

El diputado local morenista Temístocles Villanueva Ramos, quien presentó esta iniciativa, aclaró se busca eliminar “cualquier motivo de discriminación u obstáculo en los esfuerzos para prevenir y erradicar el VIH en México, bajo un esquema de respeto a los derechos humanos”.

En su propuesta, lamenta la creación de leyes que criminalizan la exposición y transmisión del VIH, aunque reconoció que “está motivada por un bien intencionado deseo de proteger a las personas y de responder a la expansión de la enfermedad”.

“La criminalización vulnera derechos humanos y no previene la aparición de nuevas transmisiones, ni reduce la vulnerabilidad de las mujeres frente al VIH”, agregó.

Recordó que el Código Penal federal incluye el tipo “peligro de contagio” desde 1940. La primera redacción estipulaba la pena para quien, con el conocimiento de estar enfermo de sífilis o un mal venéreo, pusiera en peligro de contagio a alguien más.

Aunque la redacción actual, que data de 1991, le fue agregado, además de mal venéreo, el término “enfermedad grave en periodo infectante” y se amplió los medios de transmisión. También, adiciona un agravante cuando la enfermedad es “incurable”.

Incluso, dijo, el artículo 199 bis, de dicho código se establece: “El que a sabiendas de que está enfermo de un mal venéreo u otra enfermedad grave, ponga en peligro de contagio la salud de otro, por relaciones sexuales u otro medio transmisible. Si la enfermedad padecida fuera incurable, le será impuesta una pena mayor. Cuando se trate de cónyuges, concubenarios o concubinás, sólo podrá procederse por querrela del ofendido”.

Por otra parte, la diputada local morenista Isabela Rosales Herrera presentó una iniciativa para agregar entre las causales de delitos sexuales, que contempla el Código Penal local, la utilización de sustancias que alteran el estado de conciencia de la víctima. ●

3

AÑOS DE PRISIÓN

se contemplan actualmente para quien contagie la enfermedad.





ARCHIVO EL UNIVERSAL

De 50 a 300 días de multa actualmente se establece que recibirán aquellas personas que contagien de VIH a alguien más.



#VACUNACIÓN

MÍNIMOS, LOS EFECTOS SECUNDARIOS

LA SEDESA SÓLO REPORTÓ 25 CASOS POR REACCIONES ADVERSAS AL ANTÍGENO

POR CINTHYA STETIN



La Secretaría de Salud de la capital informó (Sedesa) que sólo se han registrado 25 casos de posibles

reacciones adversas a las vacunas contra el COVID-19; detalló que 22 se registraron en el personal de salud y tres en la población en general.

En su tercer informe de gobierno, la titular de la dependencia, Oliva

López señaló que estos casos fueron atendidos bajo las indicaciones del Manual de Procedimientos Estandarizados para la Vigilancia Epidemiológica de Eventos Supuestamente Atribuibles a Vacunación o Inmunización (ESAVI), que fue emitido por el gobierno federal.

Asimismo, dijo que estos casos en su mayoría fueron sintomatológicas leves, y sólo en dos casos se requirió hospitalización en personas con antecedentes de enfermedades crónicas no transmisibles.

Añadió que “ambos casos se recuperaron con tratamiento médico y egresaron a su domicilio por mejoría”.

Resaltó que en 20 casos su asociación fue con la primera dosis de Pfizer; cuatro con Sputnik V y uno con AstraZeneca.

“Es necesario seguir monitoreando y vigilando, a través del tiempo, las posibles reacciones adversas de

las vacunas en la población general o en grupos de edad específicos que durante la fase tres de los estudios no fueron observadas”, resalta el documento.

Este martes, la secretaria de Salud, Oliva López comparecerá —de manera voluntaria— ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México y es que de acuerdo con el reglamento ella debía rendir su informe solo ante comisiones. **#**



MIL 369 TRABAJADORES DE LA SALUD, CONTAGIADOS.



CASOS REQUIRIERON HOSPITALIZACIÓN URGENTE.

EN LA MIRA

1

• López Arellano ofrecerá detalles del manejo de la pandemia.

2

• La aplicación de vacunas, tema de la comparecencia.



FOTO: ESPECIAL



PROTECCIÓN

• Reportan 578 mil 860 adultos mayores al menos con una dosis.



GLOSA DEL INFORME DE GOBIERNO

Llega cita de Salud en el Congreso

Está previsto que hoy comparezca Oliva López ante el pleno de Donceles

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

Está previsto que la secretaria de Salud local, Oliva López, comparezca hoy ante el Congreso de la Ciudad de México, donde uno de los temas que los diputados prevén preguntarle es por qué hay un subejercicio de dos mil 500 millones de pesos en materia de salud en medio de una pandemia.

También tienen entre sus preguntas saber por qué no se actualizó cada semana la cifra de exceso de mortalidad por covid-19, como se había anunciado.

Además, quieren saber a dónde se destinaron los 360 millones de pesos que el Legislativo donó a Salud para la pandemia en 2020.

Tras un año y ocho meses de pandemia, será la primera vez que López comparezca ante el pleno, donde 31 de las 66 curules son de la oposición. Cada bancada podrá hacerle preguntas concretas a la titular de Salud.

Por ejemplo, Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, adelantó que buscará dilucidar la interrogante sobre el subejercicio.

“Hubo un subejercicio este año de dos mil 500 millones de pesos en el sector salud y López tendrá que explicar por qué en el reporte de Finanzas dice que hay un subejercicio y en las declaraciones oficiales dicen que no hubo tal”.

El legislador recordó que existe un calendario de ejecución presupuestal donde tienen que estar las fechas

claras para el gasto o la inversión del presupuesto, y nos tienen que aclarar por qué se registró un subejercicio”.

A pesar de que la comparecencia de López se refiere al desempeño de la secretaria a su cargo en 2021, Torres y el diputado Federico Döring (PAN) consideran que debe responder interrogantes sobre 2020 y 2021.

“Esto es así porque la pandemia por covid y la declaratoria de alerta por covid sigue, y lo que no se hizo bien en 2020 repercute en los saldos de la pandemia en 2021. El gobierno ahora sólo quiere hablar de la vacunación, como si no hubieran existido los saldos trágicos de la pandemia en 2020”, dijo Döring.

EL SEMÁFORO

“La secretaria va a tener que explicar la irresponsabilidad que ha habido en el manejo de los colores del semáforo epidemiológico: en ocasiones parecía que el gobierno estaba jugando con la paleta de los colores al estilo del pintor Bob Ross, y por determinadas razones políticas cambiaba el color, lo cual fue una profunda irresponsabilidad en términos de la política sanitaria”, dijo al respecto Döring.

El legislador detalló que un ejemplo “del uso político del semáforo epidemiológico fue el cambio de color justo antes de la jornada electoral del 6 de junio”.

El viernes 4 de junio, después de 15 meses de pandemia, la jefa de Gobierno anunció que el lunes 7 de junio, un día después de las elecciones, el semáforo

cambiaría a verde.

El panista también se refirió a la renuncia que tuvo el gobierno de la ciudad para establecer el semáforo rojo en noviembre de 2020, a pesar de las cifras de contagio que iban en aumento, pues ese color se estableció hasta el 18 de diciembre de 2020. En enero de 2021 vino la tercera ola de covid.

Pare 14 de enero la ocupación hospitalaria en la Zona Metropolitana del Valle de México ya superaba el peor escenario de hospitalizaciones que preveía el modelo epidemiológico: se llegó a los nueve mil 565 pacientes hospitalizados por covid-19, cuando lo más grave que se esperaba eran nueve mil 512 pacientes.

Royfid Torres expuso: “para nosotros ese error de diciembre fue muy costoso en términos de contagios y las autoridades quedaron de explicar 15 días después (del 18 de diciembre) los detalles de ese cambio de semáforo, y nunca nos dieron la información”.

Por su parte, Döring planteó que López deberá explicar por qué se ofre-



cieron pruebas PCR hasta noviembre de 2020; “hasta que estábamos en la antesala del segundo pico de la pandemia”.

Detalló que a pesar de que había pruebas de antígeno en los quioscos de salud, “la Secretaría de Administración y Finanzas argumentó que parte del recorte presupuestal que hicieron a alcaldías y dependencias era para todos los gastos que generaba la pandemia, incluyendo las pruebas PCR, pero no las hubo hasta noviembre del año pasado”.



Tendrá que explicar por qué en el reporte de Finanzas dice que hay un subejercicio y en las declaraciones oficiales dicen que no”.

ROYFID TORRES

DIPUTADO

2,500

MILLONES

de pesos señala el reporte de Finanzas que existen de subejercicio en el sector salud



El gobierno ahora sólo quiere hablar de la vacunación, como si no hubieran existido los saldos trágicos de la pandemia en 2020”.

FEDERICO DÖRING

DIPUTADO

360

MILLONES

de pesos fueron donados por el Congreso al ramo, pero los diputados desconocen su asignación





Será la primera vez que la secretaria de Salud, Oliva López, acuda ante el pleno en un año y ocho meses de pandemia.

Foto: Archivo / Daniel Betanzos





Lo justo

Luego de la intensa sesión de 46 horas en la Cámara de Diputados, la jefa Claudia felicitó a los legisladores de la 4T por la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, en donde la Ciudad de México recibirá cerca de 26 mil millones de pesos para apoyos directos, monto que se incrementará a 37 mil millones debido a los programas de apoyo para la población que otorga el Gobierno federal.

Mientras, en otros lados hay algunos gobernadores que todavía viven en la opulencia, usando helicópteros o aviones de lujo, rodeados de guardaespaldas y gozando de escandalosos sueldos y prestaciones, en la CDMX las cosas se están haciendo bien y con el recurso justo.

En los ecos de las comparecencias en el Congreso de la Ciudad de México, se destaca la notoria operación política que se hace desde la Secretaría de Gobierno capitalino.

Y a una semana de la rendición de cuentas de Martí Batres ante el Congreso local, sobresale que las bancadas de la oposición brindaron un trato extremadamente

cordial al responsable de la gobernabilidad en la Ciudad.



Aportan menos a CDMX

Rezagan alcaldías cobro de predial

Causa quejas que Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac tengan gasto elevado

FERNANDO MERINO

Las alcaldías Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco son las tres que menor recaudación de predial aportan a la Ciudad de México. Sin embargo, reciben presupuestos mayores o similares a otras demarcaciones, a pesar de su baja aportación, lo que ha provocado quejas entre alcaldes sobre la desproporcionalidad de la entrega de recursos.

Ejemplo de ello es Xochimilco que recaudó 209 millones 381 mil 520 pesos de predial, durante 2020, y recibió poco más de mil 923 millones de pesos de presupuesto.

En contraste, Cuajimalpa recibió mil 601 millones 817 mil 552 pesos de presupuesto, 254 millones 371 mil 968 pesos menos que Xochimilco, cuando recaudó mil 673 millones 880 mil 733 pesos.

Otro ejemplo es Milpa Alta que recaudó 10 millones 430 mil 141 pesos por el concepto de predial, el menor registro de todas las alcaldías y

recibió mil 347 millones 445 mil 584 pesos para el Presupuesto 2021.

En contraste, Azcapotzalco recibió mil 791 millones 875 mil 917 pesos de presupuesto, apenas 444 millones 430 mil 333 pesos más que Milpa Alta, pese haber recaudado 745 millones 638 mil 295 pesos.

La recaudación de predial no es un factor que se considere para la elaboración del presupuesto de las alcaldías, como sí lo es la población, el índice de pobreza, extensión territorial, áreas verdes y suelo de conservación, inversión en infraestructura, servicios públicos, equipamiento urbano, así como su mantenimiento.

En tanto, Tláhuac recaudó 107 millones 98 mil 381 pesos y recibió mil 599 millones 993 mil 68 pesos, mientras que Magdalena Contreras, mil 574 millones 115 mil 850 pesos y su recaudación fue de 252 millones 738 mil 253 pesos.

El tema de los recursos que se asignan a las alcaldías ha sido un tema polémico desde el 1 de octubre, fecha que tomaron posesión los al-

caldes, y en la antesala de la presentación del Presupuesto 2022, será un tópico de discusión en el Congreso de la CDMX.

El diputado Christian von Roehrich presentó una iniciativa para incluir la recaudación de predial e Impuesto sobre la Nómina dentro de las consideraciones para calcular la distribución del presupuesto, esto a través de una reforma constitucional.



De 25 personas que tuvieron reacción a vacunas, sólo dos requirieron hospitalización

Se aplicaron más de 13 millones de dosis en la ciudad // Oliva López comparece hoy ante el Congreso local

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Apenas 25 personas resultaron con reacciones por la aplicación de la vacuna contra el Covid-19.

Este martes, la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, acudirá al Congreso de la Ciudad de México para la glosa del tercer Informe de gobierno.

Entre la información que destacará la funcionaria está el proceso de vacunación en la capital del país que se desarrolló en al menos 20 fases.

De las más de 13 millones de dosis aplicadas, una veintena de casos fueron atendidos por reacciones a la primera a los biológicos de Pfizer, Sputnik y AstraZeneca; de esos, sólo dos fueron hospitalizados, pues se trató de personas con antecedentes de enfermedades crónicas no transmisibles; no obstante, ambos casos se recuperaron con tratamiento médico.

La dependencia indicó que es necesario seguir vigilando a la población, pues las vacunas disponibles recibieron un dictamen de uso de emergencia por la Organización Mundial de la Salud, lo que significa que las evidencias sobre seguridad y efectividad superan los riesgos.

A partir del Plan Nacional de Vacunación contra el Covid-19, la dependencia calificó la aplicación de biológicos de "una fiesta colectiva, igualitaria y de gran compromiso cívico", que tuvo "gran" respuesta y aceptación entre la ciudadanía.

Como parte de la logística participaron al menos 2 mil 500 trabajadores con capacidad de desplegar hasta mil células vacunadoras, donde participaron médicos y epidemiólogos a cargo de vigilar las posibles reacciones secundarias de las vacunas, así como personal directivo y administrativo de las jurisdicciones sanitarias.

Más infraestructura

En materia de infraestructura hospitalaria, la secretaria reportará un total de 18 centros de salud intervenidos en lo que va de la actual administración, con un presupuesto

ejercido de más de 51 millones de pesos, con lo que se benefició a una población de más de 3 millones de personas. Entre ellos, destacó el Centro Especializado de Medicina Integrativa, a fin de fortalecer las prácticas tradicionales y alternativas de atención a la salud.

Asimismo, se han invertido más de mil 200 millones de pesos en la intervención y construcción de nosocomios, como el Hospital General de Topilejo, el Hospital General de Guajimalpa—que reportó un avance de construcción de 21 por ciento—y las unidades temporales de hospitalización Ajusco Medio y La Pastora.



SHEINBAUM CELEBRA PRESUPUESTO OTORGADO A LA CDMX

LA CIUDAD DE México recibirá cerca de 26 mil millones de pesos para apoyos directos

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, celebró el presupuesto asignado por la Federación a la capital del país, asegurando que nunca antes la administración local había recibido tanto apoyo como lo hace ahora.

"Nunca antes la Ciudad de México, además de las participaciones federales, había recibido tanto apoyo del Gobierno de México. Es lo mismo para el resto de las entidades de la república, son recursos que llegan directamente a la población", señaló en conferencia de prensa.

En ese sentido felicitó a los legisladores de la Cuarta Transformación por la aprobación del Presupuesto de 2022.

"Entonces, nos parece muy bien la aprobación del presupuesto que hizo el Congreso de la Unión y, en particular, felicitaciones a los diputados de la 4T", dijo.

Respecto a la entrega del Presupuesto de Egresos de 2022 al Congreso capitalino, la mandataria local informó que mañana sostendrá una reunión para su revisión en los rubros de la Miscelánea Fiscal, el Código Financiero, como el Presupuesto de Egresos.

"Todas las alcaldías y áreas tienen su techo presupuestal, desde hace semanas para que puedan elaborar su Programa Operativo Anual 2022", señaló la mandataria capitalina.

Al ser cuestionada si se contemplan apoyos emergentes como los implementados por la pandemia del Covid-19, mencionó que los derechos de la población están establecidos en los programas sociales y en la inversión pública, por lo que en los próximos días informará sobre las prioridades de la capital en 2022. ●

Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, la Ciudad de México recibirá cerca de 26 mil millones de pesos para apoyos directos, monto que se incrementará a 37 mil millones debido a los programas de apoyo para la población que otorga el gobierno federal.





Pronto se hará llegar el presupuesto de la CDMX al Congreso capitalino. Especial



Solicitan médicos apoyo, no homenajes

FERNANDO MERINO

Personal médico se pronunció por menos homenajes y más acciones para mejorar las condiciones en las que trabajan.

Médicos fueron consultados sobre el proyecto para inscribir con letras de oro la leyenda: "Al personal de Salud en la Lucha contra el Covid-19", en la sede del Congreso de la Ciudad de México.

En entrevistas coincidieron que todos los días padecen la falta equipo de protección, los efectos de la contratación eventual de personal e instalaciones rebasadas en su capacidad para atender la pandemia.

"Todos los que nos enfrentamos día a día a esas condiciones laborales, en instituciones públicas y privadas, sabemos que se pueden mejorar. Sería útil que, además de las cuestiones simbólicas, también se tomaran acciones reales", dijo un médico del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER).

La diputada morenista, María de Lourdes Paz, impulsa la inscripción con letras de oro de la leyenda, lo que tendría un costo aproximado de 87 mil 319 pesos, calculado con base en los 174 mil 638 pesos que costaron los dos letreros de oro en el muro de honor del recinto de Donceles en la Legislatura pasada.

Al ser cuestionada sobre el gasto y la baja probabilidad de que la leyenda sea visitada por personal médico, la legisladora afirmó que las acciones en favor del personal de salud no se quedarán sólo en un letrero.

Incluso propuso que si la inscripción se considera un gasto innecesario, propondrá que los legisladores aporten voluntariamente recursos de su bolsillo para hacer el homenaje al personal médico.

